

BAB 1 PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Politeknik Negeri Jember atau POLIJE merupakan salah satu perguruan tinggi yang bergerak pada bidang akademik vokasional Diploma dan Sarjana Terapan. Kampus ini menerapkan program pembelajaran yang mengacu dan fokus kepada bidang industri. Sistem pendidikan yang mengarah ke potensi skill yang dibutuhkan perusahaan yakni ketrampilan dan sumber daya manusia, membuat kampus ini banyak digemari oleh kalangan masyarakat khususnya lulusan SMA terapan atau SMK. Model pendidikan yang mengarah ke potensi dan ketrampilan ini membuat lulusan kampus Politeknik Negeri Jember mampu mengembangkan dan beradaptasi diri untuk menghadapi perubahan lingkungan yang terjadi.

Menuntut untuk meningkatkan kualitas mahasiswanya dalam skill dan potensi diri yang mengarah ke sumber daya manusia industri, maka dari ini Politeknik Negeri Jember harus mewujudkan pendidikan akademik yang bermutu dan sesuai dengan kebutuhan industri. Kegiatan tersebut adalah Praktik Kerja Lapangan atau PKL yang dilaksanakan selama 4-6 bulan dan sudah termasuk program pembekalan didalamnya. Program PKL ini wajib dilaksanakan oleh mahasiswa yang menginjak pada Semester 5 untuk program Diploma III dan Semester 7 untuk program Diploma IV. Dalam kegiatannya, mahasiswa dapat dan mampu menerapkan ilmu mata kuliah yang telah diberikan sebelumnya ke lingkungan kerja. Mahasiswa dituntut wajib mengikuti seluruh kegiatan dan kebijakan yang telah diterapkan dan dibuat oleh masing-masing tempat PKL.

1.2 Tujuan dan Manfaat

Tujuan dan manfaat adanya PKL adalah :

1.2.1 Tujuan Umum

Tujuan diadakannya praktik kerja lapang ini atau PKL yakni untuk menambah pengalaman bagi mahasiswa dan menambah keahlian skill dalam dunia kerja. Selain itu, program PKL adalah salah satu praktik yang langsung terjun ke lapangan/lingkungan kerja, sehingga mahasiswa mampu mengetahui situasi langsung bagaimana keadaan lingkungan kerja yang sesungguhnya.

1.2.2 Tujuan Khusus

Tujuan khusus diadakan Praktik Kerja Lapangan sendiri adalah :

1. Melatih mahasiswa untuk bekerja secara langsung dan menerapkan ilmu mata kuliah yang telah didapatkan selama perkuliahan sebelumnya.
2. Menambah ketrampilan dan pengetahuan mahasiswa yang tidak didapatkan selama duduk di bangku perkuliahan.
3. Melatih untuk mampu berfikir kritis dalam menghadapi masalah dalam dunia kerja.
4. Melatih untuk bersikap professional dan tegas dalam bekerja.

1.2.3 Manfaat

Manfaat Praktik Kerja Lapangan dibagi menjadi :

a. Penulis

Dari kegiatan Praktik Kerja Lapangan ini, penulis bisa mendapatkan kesempatan untuk menambah ketrampilan dan ilmu yang tidak pernah ditemukan atau didapatkan selama duduk di bangku perkuliahan sebelumnya. Disisi lain penulis mampu unuk merubah sikap bagaimana sikap pekerja yang baik dan benar serta mendapatkan *Hardskill* dan *Softskill* baru.

b. Mahasiswa Prodi Bahasa Inggris Terapan

Untuk mahasiswa Prodi Bahasa Inggris sendiri ialah mahasiswa mampu untuk mengetahui informasi mengenai bagaimana bekerja pada bidang sektor pariwisata dan Instansi Kepemerintahan. Mahasiswa mampu untuk mengasah dan mempergunakan ilmu mata kuliah yang telah diterimanya selama duduk di bangku perkuliahan serta menuangkan ide-ide kreatif untuk kepentingan Instansi. Mahasiswa dari Prodi Bahasa Inggris Terapan ini tidak hanya menerima ilmu tentang Bahasa Inggris umum, tetapi juga materi tentang *Softskill* seperti mengoperasikan Microsoft Office dan aplikasi kantor lainnya serta disisi itu, mahasiswa prodi ini juga memperoleh ilmu tentang pariwisata dan hotelist yang mana ilmu itu sangat dibutuhkan pada bidang sector pariwisata.

c. Prodi Bahasa Inggris Terapan

Prodi Bahasa Inggris Terapan ini merupakan salah satu prodi yang fleksibel. Harapannya mahasiswa yang lulus dari prodi ini tidak hanya mendapatkan ilmu tentang Bahasa Inggris secara umum, tetapi juga mendapatkan ilmu tentang pariwisata. Manfaat adanya Praktik Kerja Lapangan ini bagi Prodi yakni mampu mengaplikasikan materi perkuliahan semester 1-4 kedalam dunia kerja, yang mana pada setiap semester nya mahasiswa akan memperoleh ilmu yang berbeda-beda tetapi sesuai dengan satu nama jurusan. Pada semester 1 mahasiswa prodi Bahasa Inggris Terapan akan memperoleh ilmu tentang Bahasa Inggris secara umum (Basic English Language) yang meliputi 3 fokus utama mata kuliah yakni Listening, Speaking dan Writing atau dalam istilah lain mahasiswa akan memperoleh ilmu tentang *Bahasa* . Pada semester selanjutnya mahasiswa akan memperoleh ilmu tentang *Komunikasi* yang mana masih diselingi oleh materi Bahasa Inggris lanjutan dari semester satu. Pada semester tiga mahasiswa juga memperoleh ilmu tentang *Komunikasi* dan masih diselingi oleh materi Bahasa Inggris lanjutan dari semester dua dan satu ilmu tentang pariwisata (Hotel dan Restaurant). Dan pada semester 4 dan 6 mahasiswa akan memperoleh ilmu tentang

Pariwisata yang mana sudah mengarah fokus terhadap penjurusan PKL dan dunia kerja.

d. Jawa Timur Park 3

Jawa Timur Park 3 merupakan wahana wisata edukasi yang fokus kepada pengenalan hewan jaman purba yang hidup 250-650 juta tahun yang lalu. Dengan adanya Praktik Kerja Lapang ini, Jawa Timur Park 3 akan mendapatkan bantuan tenaga kerja selama 5 bulan dengan skill dan potensi mahasiswa yang berfokus pada bidang sektor Pariwisata. Sehingga mampu mempercepat pekerjaan dan menjalin relasi baru antara pekerja lama dan anggota magang.

1.3 Lokasi dan Jadwal Kerja

1.3.1 Lokasi PKL

Program Praktik Kerja Lapang kami dilaksanakan di Jawa Timur Park 3 yang beralamatkan di Jalan. Ir. Sukarno No.144, Beji, Kec. Junrejo, Kota Batu . Telp (0341) 5103030.

1.3.2 Jadwal Kerja

Jadwal kerja untuk mahasiswa yang melaksanakan PKL di Jawa Timur Park 3 pukul 11.00 – 19.00 dan kegiatan tersebut berlangsung mulai 1 September 2021 – 31 Januari 2022.

1.4 Metode Pelaksanaan

Pelaksanaan Praktik Kerja Lapang dilaksanakan selama 5 bulan lamanya. Mahasiswa dibagi menjadi 2 kelompok tim magang sesuai dengan posisi kerja yang sudah dirancang oleh HRD Jatim Park 3. Posisi tersebut yakni berada di GRO (Guest Relation Officier) dan Dino Park. Mahasiswa memulai kegiatan Praktik Kerja Lapang mulai jam 11.00 pagi sampai pukul 19.00.

Mahasiswa sudah mempunyai kerjanya masing masing seperti GRO (Guest Relation Office), tim mahasiswa yang bekerja pada bidang tersebut nantinya akan menyambut tamu serta mengarahkan tamu untuk pembelian tiket serta menjelaskan tentang promo atau wahana lainnya di kompleks Jatim Park 3. Sedangkan tim mahasiswa yang bekerja pada bidang Dino Park, mereka akan lebih fokus untuk memberikan pelayanan kepada tamu serta turut serta menjaga fasilitas taman, disini tim mahasiswa juga dituntut untuk bisa membuat media pembelajaran mengenai hewan jaman purba melalui PPT atau membuat materi edukasi seputar Dino Park dengan kreatifitas dan ide masing-masing.

Dalam pelaksanaanya kami setiap bulannya akan di posisikan di checkpoint berama anggota PKL dari instansi lain. Di Checkpoint kami mendata pengunjung menggunakan aplikasi *Peduli Lindungi* yang mana menggunakan barcode ketika hendak masuk kedalam tempat wisata dan juga mengukur suhu pengunjung. Disisi lain juga, kami akan dipindahkan posisi departemen, dalam artian setiap dua bulan sekali kami akan di tempatkan di Legend Star Park dan beroling dengan anggota PKL dari Instansi lain.

Di departmen Dino Park sendiri, mahasiswa yang ditempatkan di Departmen tersebut melakukan pekerjaan seperti penggelangan tiket kepada pengunjung, menjeaskan tentang dinosaurus, public speaking, mendesain, dan membuat video pembelajaran tentang dinosaurus. Mahasiswa yang ditempatkan di Departemen ini akan diposisikan di area Museum Dino Park.